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小暑“上蒸下煮”梅雨“欲走还留”
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    走进顾村派出所，内务整洁、窗明几净，

民警警容严整、精神抖擞。每日晨会讲评，每
周集中学习日，每位民警一份履职档案，每

个支部、每个警组一套工作台账……盯住一
个个具体问题，点点滴滴进步，日复一日积

累。党组织战斗堡垒的引领、凝聚、示范作
用，在日常规范养成中充分显现。

党的百年华诞前夕，上海市公安局宝山

分局顾村派出所党总支荣获全国先进基层
党组织荣誉称号。这个所究竟有何特别之

处？让我们看看他们搭建的几座“连心桥”。

党员 居民
顾村派出所地处宝山西南域，辖区面积

20.6平方公里，实有人口 18.8万，辖 51个小

区、9个行政村。为了建强基层堡垒，提高服务
群众的水平，在顾村镇党委的支持下，派出所

全体社区民警分别担任对应居、村委副书记，

在一线发挥党员先锋作用，在源头处置矛盾隐

患。每周二“居民区书记直通车”座谈会，社区
民警都会参加，倾听居民反映问题表达诉求。

今年 5月初，党总支书记、所长陈海青
和社区民警傅懿了解到，某小区原物业公司

在小区业主的选聘评议中落选，新旧物业公
司、业委会关于物业服务交接没有达成一致

便草率约定 6月 1日 0点更换，原物业公司

和部分业主私下联络一起阻挠交接。陈海青
当即布置警力下沉社区驻守排摸，警长张晓

俊和傅懿一起对原物业公司留守人员进行
释法劝导。5月 31日当晚，在民警全程守护

下，原物业公司顺利将相关设备钥匙交给业
委会，完成小区安保、保洁人员工作交接，避

免了矛盾升级。

民警 群众
2018年 9月，顾村派出所作为上海首家

综合窗口试点单位，率先打破业务壁垒，实

现户籍、治安、交通、出入境窗口业务线上线
下集成融合，让群众体验到“进一网能通办”

的便捷。
今年 3月初，综合窗口民警王怡婷在教

导员杨杰的陪同下退回了居民陈女士送到
窗口的购物卡。原来，陈女士 2004年丧偶，

2013年与上海市民再婚，基本符合投靠配偶

入沪政策，但材料审批室审核发现：因为她
初婚依据不足，在老家开具的相关存档信息

也不全，不符合落户要求。
陈女士眼看落户无望，急哭了。王怡婷

耐心安抚询问，帮忙联系陈女士老家民政局
婚姻登记处、卫生健康局、档案馆等，多次发

公函调查，终于补齐相关证明材料，让陈女
士顺利拿到了《准予迁入证明》。“我们受理

一件业务，可能会关系到群众的一生，一定
要认真负责到底。”王怡婷说。

线上 线下
截至目前，顾村派出所共组建反诈微信

群1341个，覆盖辖区群众8.4万人。有了微信

群，居民找民警从“面对面”转向“键对键”。
以往上班族见不到社区民警，反映问题不方

便等问题迎刃而解。
青年民警李肖在春节值守中接到微信

群情况反映：富联路646弄旁一条“断头路”
有大量网约车，影响附近居民出行。李肖立

刻报告所领导并赶往现场了解情况。
经查，这些网约车分属两家汽车服务公

司，因过年停运，司机便将车辆停放在此节

约停车费。民警立刻约谈两家公司负责人，
责令当日将车驶离。随后，民警会同各方清

理断头路垃圾，设置路障隔离。次日，李肖将
治理后的照片发上微信群，赢得居民连连点

赞。 本报记者 郭剑烽

顾村派出所：建强党的基层堡垒，提高服务群众水平
“两优一先”展风采
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    “建议父母持合格父母证上

岗”“浙江教育厅答父母持证上岗
建议”相关词条，近日频繁登上热

搜，引起了极大关注。 现在，“父母
持证上岗”的消息真的来了。

这里的“父母持证上岗”，其实
是家长学习积分制，将于秋季在浙

江数字家长学校试行，待时机成熟

时在全省推行。 此前，杭州市上城
区推出“星级家长执照”，在全国开

创了“父母持证上岗”的先河。这个
证件的考核实行“积分制”，不同的

积分对应不同等级的“家长执照”。

加强对家长的培训，出发点是

好的。有一些家长真的对如何教育
孩子一无所知，他们需要专业的指

导。 但同时，单纯以考证来证明成
功与否，也要避免做得过于绝对。

一是要避免考评攀比和歧视现象，

比如考了三级证的想考二级、考了

二级证的想考一级，考不过就“被歧视”。二

要避免过度增加家长“工作量”。 父母平时
既要工作又要顾家， 现在又加了一项父母

考核，因为“考证”目的而学习，最后将学习
沦为一种形式主义。 三要避免在社会上强

化功利的“拼父母”的意识，教育毕竟应该
量力而行，更不能用考核来划分等级。

有人问， 不完美的父母难道就没资格

成为父母了吗？当然不是。爱是一个复杂概
念，没有唯一标准，这个世界也不存在所谓

的完美父母。但通过学习趋向完美，应该是
父母的共同追求。凭什么只要孩子学习，父

母却不进步？

毕竟所有人的人生都无法用双盲对照

测试来证明过程的优劣，父母“持证上岗”

想法很好， 但实施起来难免会碰到各种各

样的困难。在大家的思想上，也不可能形成
统一。 但对那些明白道理却对着神兽般的

孩子抓狂的父母， 学习中或许也能找到解
决问题的方法。

有证就必然说明父母当得成功了？ 也
不是。 其实就好像每个孩子都有自己的闪

光点一样， 每个家庭也要自己摸索出一套
“教育理论”。通过适当的平台来辅佐，提供

更多先进教育理念，转变父母的教育方式，

让父母有培养孩子的意识……这些工作或

许理应与颁证相“配套”。

培育打造“红领·云链”系列品牌
青浦互联网企业党建不断深入

    青浦区，上海的西大门，拥有上海东西发

展轴上的“一城两翼”，既拥有基础雄厚的传
统制造业基础，又依托长三角生态绿色一体

化示范区建设和进口博览会两大国家战略重
要契机，在互联网企业等创新创业领域谋划

布局。2020年，青浦区实现信息传输、软件和
信息技术服务业增加值161.72亿元，比上年

增长51.6%。全区31家规模以上信息传输、软

件和信息技术服务业实现营业收入408.75亿
元，同比增长1.1倍。

互联网企业扎根青浦，从服务中国时尚
产业原创崛起，到守护重点行业大数据安全，

再到挑战人类梦想的极限，探寻宇宙苍穹的
坐标，攀登地球的最高极，不断创造一个又一

个崭新的起点。在互联网企业发展过程中，青
浦区委始终高度重视互联网企业党建工作，坚

持产业导入与党建同步原则，持续加大工作力
度，不断提升企业党建显示度和影响力，培育

打造“红领·云链”党建系列品牌。

目前，青浦区已有3个互联网企业党组

织，共有118名党员。青浦区委推动“链上云
集”，聚焦西虹桥商务区和市西软件园两个重

点区域，通过包点联系、上门孵化以及选派党
建指导员等形式，切实加大互联网企业党建

“两个覆盖”力度，确保党组织应建尽建；深化
“链式传动”，充分发挥区级“两新”党建协调

指导小组作用，将区网信办、区科委等互联网

行业相关部门纳入成员单位，明确职责要求，
细化任务清单，并召开工作会议，切实发挥行

业主管单位推进互联网企业党建的作用；三
是形成“链群效应”，依托“两新”党建品牌项

目、直接联系点以及工作典型培育，积极培育
“乐尚荟”等互联网企业党建品牌，在市西软

件园打造“云巷”互联网企业党群阵地，“华测
导航产品助力中国登山队测量珠峰”的新闻

被中央和市级媒体广泛报道。
2020年以来，中共青浦区委网信办按照

区委组织部、区社会工作党委联合下发的《青

浦区“两新”组织党建工作协调指导小组运行

规则（试行）》要求，工作取得长足进展。互联
网企业党建工作机制不断完善，重点互联网

企业党建工作取得明显进步，互联网党建联
盟初步建立，互联网党组织联组学习扎实推

进，互联网企业党建品牌初见成效。
重点互联网企业党建不断深入。青浦区委

网信办积极践行“让党旗在互联网行业高高飘

扬”理想信念，于2021年4月初组织开展“互联
网人的党员故事”主题征文活动。征文以区属

重点互联网企业党组织全体党员为对象，围绕
“成长路上的感恩”“我选择了（上海、青浦）互

联网”“我与互联网共成长”“我的入党故事”等
主题，讲述亲身经历或所见所闻的故事。同步

开展“互联网人的党员故事”视频征集，以实际
行动庆祝中国共产党成立 100周年。

百年征程，初心不改。青浦互联网人正以
红色初心攻坚克难，勇攀创新创业征途上的

一座座高峰。 本报记者 孙云

■ 今天，外滩景区开启移动冷雾给游客送清凉 杨建正 摄

    本报讯（记者 马丹）昨天最高35.6℃，

今天11时10时，申城再度拉响高温黄色预
警信号。盛夏来袭，梅雨是否已终了？市气

象局首席服务官邬锐说，梅雨并未真正离
去，但和上周相比，本周的主雨带北抬，上

海处在副热带高压边缘，导致近日升温迅
猛。和常年平均首个高温日出现在6月25日

左右相比，今年申城的高温算是“迟到”了。

据上海中心气象台预报，明天副热带高压依然强势，申城“热”
力会再升级，包括上海在内的江南、华南等地气温会迅速升高，预

计明天本市的最高气温可达36℃，再加上85%～55%的较高相对湿
度，让人真正体会到“大暑小暑上蒸下煮”的闷热滋味。既然梅雨没

走，为何还会出现35℃的高温天？邬锐说，梅雨季出现高温并不罕
见。“每到梅雨季末期，一旦雨带北抬，上海就会‘身处’副热带高压

边缘，受暖气团控制及西南风影响，在梅雨季降水间歇期就会容易

出现高温天气。”

“邻居”浙江昨天已出梅，申城市民也有点急了。邬锐说，目前

梅雨带虽有北抬，但副热带高压还不能稳定控制它，申城处于浙江
北部，还将在梅雨带北部边缘徘徊几日。据预报，8日左右，雨带又

会南落，比较明显的降水会出现在9日前后，未来几天气温居高不
下，常有阵雨或雷雨打扰，会有一种“下开水”的感觉。“但是，申城

的梅雨确实进入尾声。一旦梅雨带之后再度随着副热带高压北抬，
梅雨结束就在望了。”

今天11时10分申城再度拉响高温黄色预警


